

Comme parmi les autres travaux envoyés, se trouvaient d'excellentes compositions qui n'ont eu aucune mention, vu le petit nombre de récompenses que devaient décerner les juges, il a paru bon à la direction du *Petit Canadien* de publier en volume les quatorze meilleures compositions. Chaque travail a été illustré d'un dessin hors texte dû au talent d'un jeune artiste, M. J.-B. Lagacé.

Ce livre est précieux à plus d'un titre. "La Société St-Jean-Baptiste de Montréal, dit M. l'abbé Camille Roy, dans la préface de ce volume, a compris les conditions nécessaires de notre vie intellectuelle, et elle a montré, par le choix du sujet de son premier concours, sa préoccupation louable de contribuer à la nationalisation de notre littérature. Elle ne fait en cela, d'ailleurs, qu'accomplir sa mission patriotique, que remplir le rôle de société "Nationale". Soucieuse de mettre en œuvre le vaste programme d'action qu'elle a si courageusement tracé, elle essaie, par l'encouragement qu'elle donne aux lettres, de faire produire à la vie canadienne toutes ses fleurs et tous ses fruits."

Ce volume est en vente au secrétariat de la Société St-Jean-Baptiste, Monument National, Montréal, et chez les principaux libraires de Montréal et de Québec, au prix de 60 sous l'exemplaire, 70 sous franco par la poste. Une remise de 25% est accordée sur les commandes à la douzaine et de 33  $\frac{1}{2}\%$  sur les commandes au cent.

ABBE A.-E. SERTILLANGES. *Aux jeunes.*—Discours prononcé à Notre-Dame de Paris, le dimanche 14 mai 1916. Paris (P. Lethielleux, 10 rue Cassette). Brochure de 20 pages. Prix: 0.50 franc.

Dans une belle pensée de piété à l'égard des morts et de réconfort pour les vivants, l'Association catholique de la Jeunesse Française, qui compte plus de 100,000 de ses membres sous les drapeaux, avait organisé à Notre-Dame de Paris, pour le 14 mai, sous la présidence du cardinal Amette, archevêque de Paris, une cérémonie solennelle.

Cette imposante manifestation a eu lieu, et avec un plein succès. L'orateur choisi, l'abbé Sertillanges, a développé devant un auditoire nombreux et plein d'enthousiasme, tout un programme de reconstitution des œuvres, et particulièrement des œuvres de presse, après l'épouvantable tourmente qui sévit sur la France. Après avoir présenté l'*Association* avec une précision qui montre qu'il connaît cette grande œuvre dans tous ses rouages, l'orateur a développé ce thème: les jeunes catholiques devront être les plus intelligents, les plus cultivés, les plus distingués, les plus énergiques, donc les plus utiles, et *les meilleurs*. Il faut une aristocratie catholique partout, à quelque classe qu'appartiennent les jeunes catholiques: aux champs comme dans les grandes écoles, à la tête des industries et des institutions commerciales ou financières du pays. Pour atteindre ce but, une large action morale sera nécessaire, car à la base de toute action, si l'on veut qu'elle soit féconde, il y a les vertus. Et l'orateur donne ici à la jeunesse des conseils de la plus haute portée pratique.

Cette brochure est vendue au profit des œuvres de guerre.